



No.114- CEDMEB



Noticias destacadas del día

- China se integra a COVAX para acceso global equitativo a vacunas contra COVID-19

- Europa en vilo por la pronta expiración del tratado de armas nucleares entre EEUU y Rusia.



- Gobierno de Arce prevé reanudar relaciones con Cuba y Venezuela

- Papa Francisco: el inédito apoyo del líder católico a las uniones civiles LGBT

- Muere un voluntario brasileño que participaba en test de la vacuna de Oxford

- ¡Alerta! En Bolivia el paramilitarismo camachista amenaza la democracia

- Más de 7 mil becas universitarias ofertaran a próximos bachilleres en noviembre





Noticias destacadas del día

▪ **China se integra a COVAX para acceso global equitativo a vacunas contra COVID-19**

La integración de China al Mecanismo de Acceso Mundial a las Vacunas contra la COVID-19 (COVAX) es una medida importante para defender el concepto de una comunidad de salud compartida para todos y cumplir su compromiso de convertir a las vacunas contra la COVID-19 en un bien público global, dijo hoy miércoles un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"China es la economía más grande que apoya a COVAX", dijo Zhao Lijian durante una conferencia de prensa diaria y expresó la esperanza de que la integración de China motive a las empresas a incrementar su capacidad de producción, garantizar la producción de las vacunas y promover la accesibilidad y asequibilidad de las vacunas en los países en desarrollo.

Un total de 184 países y economías se han integrado a COVAX, una iniciativa internacional destinada a garantizar el acceso equitativo a las vacunas contra la COVID-19 en todo el mundo, de acuerdo con el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. China firmó un acuerdo con Gavi, la Alianza de Vacunas, uniéndose oficialmente a COVAX el 8 de octubre.

"Como cuatro vacunas candidatas están entrando en la fase tres de los ensayos clínicos, China es autosuficiente en producción de vacunas. Sin embargo, China decidió unirse a COVAX. El propósito es promover la distribución equitativa de vacunas mediante acciones concretas, garantizar el suministro de vacunas en los países en desarrollo y motivar a más países capaces a unirse y apoyar a COVAX", dijo Zhao.

El gobierno chino apoya que las empresas nacionales participen en la investigación y desarrollo de vacunas a



través de su integración a COVAX y ofrecer de manera conjunta vacunas a los países en desarrollo, agregó.

VER MAS EN:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-10/21/c_139457164.htm

▪ **Europa en vilo por la pronta expiración del tratado de armas nucleares entre EEUU y Rusia.**

A pocos meses de que expire el Tratado START III, que limita las armas nucleares en poder de Rusia y Estados Unidos, en febrero de 2021, Europa, que alberga armamento atómico de este último país, se mantiene expectante en espera de una prórroga que no vislumbra cercana.

El START III es actualmente el único acuerdo que vincula a Estados Unidos y Rusia, después de que Washington rompiera definitivamente, el 2 de agosto de 2019, el Tratado INF de misiles de medio y corto alcance.

El acuerdo START, suscrito en 2010, limita los arsenales de las dos potencias a un máximo de 700 misiles desplegados, 1.550 ojivas nucleares y 800 vectores, desplegados y en reserva.

La Unión Europea (UE) volvió a exhortar el 20 de octubre a Estados Unidos y Rusia a pactar la extensión del tratado antes de febrero de 2021. Las preocupaciones del bloque regional están justificadas, porque Washington almacena sus bombas atómicas en Büchel (Alemania), Kleine-Brogel (Bélgica), Aviano y Ghedi-Torre (Italia) y Volkel (Países Bajos) pese a las prohibiciones del Tratado de No Proliferación Nuclear, según lo revelaron en 2019 medios belgas. En una hipotética guerra nuclear entre estadounidenses y rusos esos países europeos serían blancos de ataques con consecuencias devastadoras.

El Gobierno estadounidense asegura que está dispuesto a reunirse ya con funcionarios de Moscú para cerrar un trato y prolongar el START III por un año en lugar de cinco, en palabras de la portavoz del



Departamento de Estado, Morgan Ortagus. El objetivo del acuerdo sería ganar tiempo para negociar un futuro tratado de control de armas que incluya a China, como lo exige el presidente estadounidense, Donald Trump.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/defensa/202010211093198973-europa-en-vilo-por-la-pronta-expiracion-del-tratado-de-armas-nucleares-entre-eeuu-y-rusia/>

▪ Gobierno de Arce prevé reanudar relaciones con Cuba y Venezuela

El virtual presidente electo de Bolivia, Luis Arce, planea dentro del ámbito de la política exterior de su futuro Gobierno reanudar las relaciones diplomáticas con Cuba, Venezuela e Irán.

Arce, postulado a la jefatura de Estado del país suramericano por el Movimiento al Socialismo (MAS), ganó las elecciones celebradas el domingo pasado con alrededor del 54 por ciento de los votos, según el escrutinio parcial del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

En una entrevista con la agencia de noticias española EFE, el político de 57 años de edad, dijo que una vez asuma la presidencia, lo cual se prevé para la segunda quincena de noviembre próximo, comenzará a restaurar los lazos diplomáticos con Cuba, Irán y Venezuela

Las relaciones con esas naciones se deterioraron tras el golpe de Estado en contra del expresidente Evo Morales, en noviembre de 2019, y la toma del poder por el Gobierno de facto encabezado por la derechista Jeanine Áñez.

El Gobierno de facto boliviano rompió relaciones diplomáticas con Venezuela el 15 de noviembre de 2019, mientras que hizo lo propio con Cuba el 24 de enero pasado por supuestas “hostilidades y agresiones”.

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/bolivia-arce-reanudacion-relaciones-cuba-venezuela-20201021-0003.html>



- **Papa Francisco: el inédito apoyo del líder católico a las uniones civiles LGBT**

El papa Francisco expresó por primera vez su apoyo a la legalización de las uniones civiles de parejas del mismo sexo a través de una entrevista para un documental que se estrenó este miércoles en el Festival de Cine de Roma.

"La gente homosexual tiene derecho a estar en una familia. Son hijos de Dios y tienen derecho a una familia. Nadie debería ser expulsado o sentirse miserable por ello", dice el líder de la Iglesia católica en el filme titulado "Francesco".

"Lo que tenemos que crear es una ley de unión civil. De esa manera están cubiertos legalmente. Yo defendí eso", agregó, aparentemente refiriéndose a cuando era arzobispo de Buenos Aires.

Además, el filme también muestra al papa animando a una pareja de homosexuales a criar a sus hijos llevándolos a una parroquia local.

"Si una persona es gay y busca a Dios y tiene buena voluntad, ¿quién soy yo para juzgarlo?", dijo en su primera conferencia de prensa tras ser electo.

Pero en 2013, en el libro "Sobre el cielo y la tierra", el papa dijo que equiparar legalmente las relaciones entre personas del mismo sexo con los matrimonios heterosexuales sería "una regresión antropológica".

Hasta ahora no ha abierto ninguna posibilidad de que haya uniones católicas de parejas del mismo sex

VER MAS EN:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-54636643>

- **Muere un voluntario brasileño que participaba en test de la vacuna de Oxford**

La Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria de Brasil (Anvisa) informó que en los últimos días falleció un voluntario brasileño que participaba en los test de la



vacuna contra el COVID-19 desarrollada por la Universidad de Oxford y el laboratorio AstraZeneca.

"En relación al fallecimiento del voluntario de test de la vacuna de Oxford, la Anvisa fue formalmente informada de ese hecho el 19 de octubre de 2020", informó el órgano regulador estatal en un comunicado.

La Anvisa destacó que recibió los datos sobre la investigación del caso que realiza el Comité Internacional de Evaluación de Seguridad, pero dio más detalles debido a las cláusulas de confidencialidad y ética; no se divulgó si el voluntario fue vacunado o tomó un placebo ni cuál fue el motivo de la muerte.

"Las agencias reguladoras involucradas reciben los datos parciales referentes a la investigación realizada por ese comité, que sugirió seguir con el estudio; así, el proceso permanece en evaluación", añadió Anvisa.

El órgano estatal añadió que está comprometido con esas reglas para asegurar la privacidad de los voluntarios y la confiabilidad del país para ejecutar estudios de tanta relevancia, y subrayó que seguirá cumpliendo su misión institucional de proteger la salud de la población brasileña.

Por su parte, la empresa AstraZeneca hasta ahora no se ha pronunciado sobre el voluntario muerto durante los ensayos.

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/america-latina/202010211093202361-muere-un-voluntario-brasileño-involucrado-en-ensayos-de-la-vacuna-de-oxford/>

▪ ¡Alerta! En Bolivia el paramilitarismo camachista amenaza la democracia

Grupos violentos intentan desconocer los resultados de las elecciones en Bolivia, a pocas horas de concluir el cómputo oficial de votos. Son una minoría, pero su violencia es conocida y no están dispuestos a permitir el retorno pacífico a la democracia.

Según el conteo oficial del Órgano Electoral Plurinacional (OEP), con más del 80% de las actas



escrutadas, las cifras muestran una tendencia irreversible: la victoria del MAS es arrasadora, supera el 53%, ante una participación histórica del 87% de los habilitados a votar.

Los resultados del voto popular son tan contundentes que, hasta la propia presidenta transitoria, el expresidente Carlos Mesa y otros, reconocen esa victoria.

Pero se podría decir que era hasta sospechoso el silencio del ex candidato presidencial Luis Fernando Camacho, quien ahora ha salido a la palestra a sembrar dudas, rechazo y violencia.

Camacho, conocido por sus discursos sanguíneos, exacerbados, solo puede actuar ante un escenario de crispación, y sabe que es el momento oportuno para revivir su liderazgo, que no sale de las fronteras de la ciudad de Santa Cruz y en el país no supera el 15%. Ahora convoca a la desconfianza, para generar un escenario violento propicio a sus intereses, en momentos en que Bolivia ya decidió retornar al camino democrático

VER MAS EN:

<https://mundo.sputniknews.com/firmas/202010211093196812-alerta-en-bolivia-el-paramilitarismo-camachista-amenaza-la-democracia/>

▪ Más de 7 mil becas universitarias ofertaran a próximos bachilleres en noviembre

Este 21 de octubre, se anunció la Cuarta Feria Nacional de Becas Universitarias 2021, que tendrá lugar en el Centro de Convenciones Olof Palme, los días sábado 16 y domingo 17 de enero de 2021, a partir de las 9:00 de la mañana, informó el compañero Milton Ruiz, coordinador nacional de la Juventud Sandinista.

“Nos hemos convocado y nos hemos dado cita esta mañana para compartir con el pueblo nicaragüense, en este octubre de siempre en Victorias y anunciar a nuestros jóvenes nicaragüenses, la Cuarta Edición de



la Feria Nacional de Becas Universitarias 2021; y por supuesto, 2021, para más y Nuevas Victorias Educativa, para Más y Nuevas Victorias de Prosperidad para nuestro pueblo nicaragüense”, manifestó.

El compañero Ruiz dio a conocer que, “conjuntamente, esta mesa de trabajo, de las universidades, el Ministerio de la Juventud, ofertarán en esta Cuarta Edición de la Becas Universitarias, 7 mil 020 becas, de 50 y 100 por ciento, para los nuevos ingresos. Estas becas, 7 mil 020 becas, van a poder optar a 42 carreras profesionales, entre ellas: Ciencias Económicas, Ciencias Médicas, Ciencias de la Educación, Ingeniería Civil, Arquitectura, Ingeniería en Sistema, Informática y Ciencias de la Comunicación”.

VER MÁS EN:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:108575-mas-de-7-mil-becas-universitarias-ofertaran-a-proximos-bachilleres-en-noviembre>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen del personal sosteniendo jeringa, publicada por Telesur. 9/10/2020

-Imagen de Luis Arce presidente electo de Bolivia, publicado por Telesur 11/10/2020

-Imagen de la Feria de Becas Universitarias promovidas por el MINJUVE", publicado por El 19 digital. 21/10/2020